



Newsletter Aout 2019

Chers adhérents de l'association lifecircle,

Je vous ai promis de vous tenir au courant du procès qui m'a été fait. Comme je vous l'avais dit pendant l'AG, j'ai été accusée par le procureur du canton de Bâle-campagne d'homicide et de non-respect de la loi sur les produits thérapeutiques. Le procès a été très dur à supporter et je ne souhaite à personne de devoir vivre un truc pareil.

Notre adhérente, Madame M est décédée au courant du mois de juin 2016 et c'est depuis ce moment que dure l'accusation du procureur du canton de Bâle-Campagne. Si on doit vivre avec un tel poids sur les épaules depuis plus de trois ans, cela ne peut pas ne pas laisser de traces. Surtout les journées pour me préparer au procès ainsi que le procès en lui-même m'ont épuisée physiquement et moralement. Je souffre depuis de maladies auto-immunes, causées par le stress et empirées pour les mêmes raisons. La plus visible est une alopecie galopante, qui est une perte de cheveux causée par le stress. On pourrait me répondre que ce n'est pas douloureux, mais pour une femme c'est assez angoissant. Je n'ai pas envie de me déguiser avec une perruque ou des foulards, donc je vous prie d'être indulgents par rapport à mon changement de look - je préfère rester naturelle et "sans maquillage".

Le 9. 7. 2019, c'est le président de la cour qui a annoncé le verdict: acquittée en ce qui concerne l'accusation d'homicide. La patiente était lucide et capable de discernement d'après le tribunal, donc son acte était volontaire et déterminé par elle-même et personne d'autre.

Par contre, on me reproche d'avoir agi à l'encontre de la loi sur les produits thérapeutiques. J'ai été condamnée à 15 mois de prison avec sursis et à une amende de 20.000 CHF ainsi qu'à payer les frais du procès, qui s'élèvent à 30.000 CHF. Le verdict n'est pas encore en charge.

Mon avocat Moritz Gall et moi-même allons faire appel et nous avons demandé au procureur de nous justifier ces accusations par écrit. Tout cela prendra du temps, donc je n'en vois pas encore la fin. Par contre, je vous tiendrai au courant.

Depuis le procès -et même avant - j'ai pu constater une immense solidarité de la part des adhérents de notre association ainsi que de non-adhérents. Cela me donne la force de continuer à me battre pour l'autodétermination en fin de vie. En ce moment, le soutien est tel que même des personnes qui ne me connaissent pas proposent de faire une collecte pour rassembler les fonds nécessaires pour ma défense. J'ai reçu des bouquets de fleurs, des chocolats et des lettres d'encouragement de nos adhérents ainsi que de non-adhérents. Des centaines de personnes m'ont écrit pour me demander de ne pas renoncer et de continuer à me battre pour la légalisation du suicide médicalement assisté. Je voudrais vous remercier tous, car votre énergie positive me donne de la force. Je ne peux pas vous répondre à chacun séparément, mais je vous remercie tous du fond de mon cœur, pour vos gentils mots et vos pensées affectueuses.

La fondation Eternal Spirit continue à travailler avec la même qualité et la même précision. Certains de nos patients ont été inquiets à cause de rumeurs apparues dans les médias: que je n'avais plus accès aux médicaments, même que je n'avais plus le droit d'exercer. Toutes ces informations sont erronées et je vais continuer à exercer dans mon cabinet de médecin généraliste, ainsi qu'avec les MVA's.



En ce qui concerne l' association Lifecircle, il y a toutefois des changements: nous sommes débordés par les demandes, provenant surtout de l' étranger. Les étrangers n'adhèrent trop souvent que lorsqu' ils sont déjà mourants et n'ont plus qu'une espérance de vie de moins de trois mois. C'est très compliqué d accompagner les étrangers et nous ne pouvons plus accepter de nouveaux adhérents pour le moment. C'est pourquoi on leur demande de s'adresser à Dignitas à Zurich ou à Ex International à Berne. Dès que nous aurons de nouveau des dates pour faire des accompagnements, nous accepterons de nouvelles adhésions.

Je vous souhaite une belle fin d'été à tous et surtout une bonne santé.

cordialement,  
Frau Dr. med. Erika Preisig  
Médecin généraliste et  
Présidente de l' association  
lifecircle  
[www.lifecircle.ch](http://www.lifecircle.ch)

'Never doubt that a small group of thoughtful, committed citizens can change the world. Indeed, it is the only thing that ever has.' *Margaret Mead*